



LES PODCASTS DE CHAPE

GRAINES DE CHANGEMENT



Les **écodélégué.e.s** ont tendu leurs micros à deux initiatives marseillaises: **Le Talus, une ferme urbaine installée en pleine ville**, qui mêle potager, café, compost et lien social, et **L'Hydre, un collectif pluridisciplinaire** qui jardine et fabrique autrement les espaces publics à Marseille. À travers ce podcast, **les élèves partent à la rencontre de celles et ceux qui cultivent la ville autrement, pour une transition plus verte, plus solidaire, et plus ancrée dans le territoire marseillais.**

<https://www.fatche2.fr/art/4825>

MOBILITÉS DOUCES À MARSEILLE



Faire du vélo à Marseille ? Pas si simple !

Peu de pistes, beaucoup de voitures...

Les élèves ont voulu en savoir plus. Salomé et Maya ont rencontré **Marie Batoux, adjointe au maire chargée de la mobilité**, pour l'interroger sur les freins à son développement et les pistes **pour une ville plus cyclable.**

<https://www.fatche2.fr/art/4678>

UNE FERME À BRUXELLES



Et si la ville pouvait aussi sentir la paille, le bois et les fleurs ?

Lors de leur voyage à **Bruxelles**, les élèves ont visité **Nos Pilifs**, un lieu pas comme les autres où **écologie rime avec inclusion**. Micro en main, ils ont exploré cette ferme urbaine qui est un **véritable écosystème à part entière !**

<https://www.fatche2.fr/art/4833>

LA CITÉ DES TRANSITIONS, NOS NOUVEAUX VOISINS



L'installation de la **Cité des Transitions**, rue Chape, près du collège, a été l'occasion pour les élèves de rencontrer ces **nouveaux acteurs du changement**. Installée depuis le 4 février, cette structure rassemble **des personnes engagées dans une transition écologique et sociale juste et durable.**

<https://www.fatche2.fr/art/4831>

Zoom sur le compost

Nos camarades de **l'Athénée Lepage, à Bruxelles**, nous emmènent à la découverte de l'association **Worms ASBL**, qui accompagne les habitant·es dans la pratique du compostage en ville.

Ils nous expliquent pourquoi composter, comment ça fonctionne, et surtout, comment même en milieu urbain, on peut redonner vie à nos déchets. **Le compostage devient un geste citoyen clé pour transformer nos déchets en ressources.**



<https://www.fatche2.fr/art/4829>

QUIZ EXPRESS — ES-TU COMPOST COMPATIBLE ?

1. Peux-tu composter des épiluchures d'orange ?

- A. Oui, mais en petites quantités.
- B. Non, les vers n'aiment pas les fruits acides.
- C. Oui, si on enlève le zeste.

2. Les coquilles d'œuf vont-elles au compost ?

- A. Non, c'est du calcaire, ça ne se composte pas.
- B. Oui, surtout si on les écrase un peu.
- C. Uniquement les coquilles bio.

3. Faut-il des vers pour composter ?

- A. Oui, sans eux, rien ne marche.
- B. Non, mais ça aide beaucoup.
- C. Uniquement si le compost est dans une boîte à chaussures.

4. En ville, on peut...

- A. Mettre un composteur dans son salon.
- B. Participer à un compost partagé.
- C. Vendre ses épiluchures à prix d'or.

5. Que ne faut-il jamais mettre dans un compost ?

- A. Des restes de viande ou de poisson
- B. Des épiluchures de légumes
- C. Des coquilles de noix

Réponses : 1. A (Les agrumes sont compostables, mais comme ils sont acides, il vaut mieux les mettre en petites quantités.) / 2. B / 3. B / 4. B / 5. A (La viande attire les nuisibles et se décompose mal.)



Découvrez les coulisses du voyage à Bruxelles en images :

<https://www.fatche2.fr/art/4692>



Crédits

Ce numéro a été coordonné par Elodie Sylvain de **Tabasco Vidéo** et Marion Moulam du **collège Chape, avec**

Valentine Armand, Lisa Ballan, Mathilde Bocchi, Suzanne Burelle Dollinger, Soussaba Daniogo, Maïa Gozzo, Noa Jean, Salomé Morinière Couot, Léonie Patatin, Nina Reggi, Malik Richard, Madeleine Schott, Enora Tedde, Lucie Vandenberghe et la participation des élèves bruxellois : la classe d'Hadrien Ghekiere de l'**Athénée Léon Lepage**.

Tabasco Vidéo & le collège Chape présentent



N°32 - VILLES EN TRANSITIONS

Ne pas jeter sur la voie publique.

Un journal papier & web : www.fatche2.fr



EDITO



Bienvenue dans ce numéro de Fatche2 !
spécial "Villes en transitions"

Après notre voyage scolaire à Bruxelles, où nous avons échangé avec les élèves de l'Athénée Lepage, nous sommes plus motivés que jamais à comprendre **comment nos villes évoluent face aux défis écologiques et sociaux**. Et vous, comment imaginez-vous la ville de demain ? **On a enquêté, tourné, interviewé... Suivez-nous au cœur des transitions urbaines !**

Retrouvez le numéro dans son intégralité
<https://www.fatche2.fr/num/n32>



Une spécialiste à la maison !

Quand on a commencé à réfléchir au thème de ce numéro de Fatche 2 !, « *Villes en transition* », on s'est vite dit qu'on aimerait poser des questions à quelqu'un qui s'y connaît vraiment.

Et là, surprise : Soussaba a proposé d'interviewer... sa mère !

Alexandra Biehler est spécialiste des villes, des territoires et de leurs transformations ! Autant dire qu'on a eu droit à un éclairage complet sur ce que veut dire vivre en ville aujourd'hui, et surtout demain. Voici des extraits de l'entretien mère/fille !



Découvrez l'article
dans son intégralité :
<https://www.fatche2.fr/art/4827>



PENSER LA VILLE AUTREMENT

Soussaba – Qu'est-ce qu'on appelle une « ville en transition » ?

Alexandra Biehler – Une ville en transition, c'est une ville qui entame un processus de transformation écologique. L'idée, c'est de changer notre manière de vivre en ville pour la rendre plus durable : moins polluante, plus juste, mieux adaptée aux enjeux climatiques. Cela passe par l'économie, la gestion des ressources, la qualité de vie, l'égalité entre les citoyens... et surtout le respect de l'environnement.

Soussaba – Et pourquoi c'est si important maintenant ?

Alexandra Biehler – Parce qu'on n'a plus le choix. Le climat change, les conditions de vie évoluent. Si on continue à construire les villes comme dans les années 1950, elles vont devenir invivables : trop chaudes, trop inégalitaires, trop polluées. Il faut transformer la façon dont on pense la ville, pour qu'elle reste habitable dans 50 ans.

Soussaba – Et les jeunes, quel rôle peuvent-ils jouer dans tout ça ?

Alexandra Biehler – Vous êtes les citoyens de demain ! Donc vous avez un rôle énorme. En changeant vos habitudes, en parlant à vos proches, en votant plus tard pour des projets responsables, vous pouvez peser sur les décisions. Et même dès maintenant, vous pouvez agir : participer à des jardins collectifs, composter vos déchets, soutenir les producteurs locaux, utiliser les transports en commun... Il y a plein de façons de s'impliquer !

En résumé, 5 idées pour penser la ville autrement...



Plus de nature en ville

Des arbres, des parcs, des espaces frais : pour lutter contre la chaleur et créer des lieux de rencontre.



Moins de voitures, plus de transports

Développer les tramways, les bus, les pistes cyclables pour se déplacer autrement.



L'agriculture urbaine, c'est l'avenir

Produire et consommer localement, c'est bon pour la planète et pour les habitants.



Les jeunes peuvent agir

Changer ses habitudes, consommer différemment, s'engager dans la vie du quartier, c'est déjà participer.



Penser global, agir local

Pas de transition sans une vraie vision du territoire : écologie, économie et solidarité vont ensemble.



« *La ville de demain ne se construira pas sans nous.* »



Marseille côté nature, ça donne quoi ?

Regardez ces 2 "aventures nature" au cœur de Marseille ! Entre dépollution des plages et cueillette de plantes comestibles, ces 2 reportages, nous prouvent que **la nature a toute sa place en ville !**

OPÉRATION DÉPOLLUTION

ROCKETTES VERTES



Découvrez la vidéo
sur notre site internet
<https://www.fatche2.fr/art/4683>



Découvrez la vidéo
sur notre site internet
<https://www.fatche2.fr/art/4688>

